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PÁGINA 4

Projeto de Revitalização do 
Jardim de Mariana é aprovado

PÁGINA 3

Cemitério Santana é motivo de 
reclamações por moradores.
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¨cidades
Residentes de Mariana 
serão prioridade 
nas inscrições da 
Escola de Ofícios 
Tradicionais
CONTATO. Outras informações podem ser obtidas pelo 
telefone: (31) 3560-2108 ou nas redes sociais da Escola.

DE MARIANA

A partir de 18 de novem-
bro vão estar abertas as inscri-
ções para a Escola de Ofícios 
Tradicionais de Mariana. As 
vagas correspondem aos cursos 
de Alvenaria, Cantaria, Carpin-
taria, Forjaria e Pinturas Espe-
ciais. Os interessados devem 
ter idade a partir de 18 anos e 
saber ler e escrever. Moradores 
de Mariana e pessoas com baixa 
renda terão prioridade às vagas.

Os cursos, com início em 
4 de fevereiro de 2020, terão a 
duração de um semestre. As au-
las vão ser realizadas de terça a 
quinta-feira, das 18h30 às 22h, 
na Escola de Ofícios Tradicio-
nais, que fica localizada na Rua 
Cônego Amando, n° 278, Bair-
ro Chácara, em Mariana.

As inscrições poderão ser 
feitas por um formulário que 
estará disponibilizado, entre 
os dias 18 de novembro e 12 
de dezembro, no site www.
escoladeoficios.org.br; ou pes-
soalmente, na mesma data, de 
terça a quinta-feira, das 15h às 
18h, na sede da Escola.

Outras informações po-
dem ser obtidas pelo tele-
fone: (31) 3560-2108 ou 

nas redes sociais da Escola.

A ESCOLA
A Escola de Ofícios 

Tradicionais de Mariana é 
uma realização do Instituto 
Pedra, com patrocínio do 
Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e 
Social (BNDES), e parceria 

com a Prefeitura de Maria-
na, a Fundação de Arte de 
Ouro Preto (Faop) e o Ins-
tituto do Patrimônio His-
tórico e Artístico Nacional 
(Iphan).

O seu objetivo é incentivar 
a diversidade econômica e a 
perpetuação dos saberes e dos 
fazeres do município, valori-
zando a identidade e a cultu-
ra local. Os ofícios ensinados 
na Escola são processos de 
construção tradicionais e os 
conhecimentos são transmi-
tidos por costumes, práticas, 
narrativas ou hábitos, geral-
mente de geração em geração, 
além de estarem ligados à pre-
servação do patrimônio mate-
rial e imaterial. Professores e 
mestres da Escola pesquisam 
e entendem essas práticas re-
gionais para transmitirem os 
ensinamentos em aulas prá-
ticas e teóricas intercaladas 
para um melhor aprendizado.
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Ao fim da audiência, o prefeito Duarte realizou a votação do 
projeto arquitetônico apresentado e do início das obras, que 
foram aprovados.

Proposta de 
Revitalização do 
Jardim é aprovada 
ACESSO. A atenção à acessibilidade foi um dos tópicos discutidos, 
como também o paisagismo e todos os eixos compositivos e 
visuais do famoso cartão postal marianense.

DA REDAÇÃO

Em Audiência Pública foi 
aprovada a proposta de revita-
lização da Praça Gomes Frei-
re. O Centro de Convenções 
recebeu a presença do prefeito 
Duarte Júnior, vereadores, re-
presentantes da Fundação Re-
nova, membros do COMPAT 
e técnicos responsáveis pela 
elaboração do projeto para 
debater as intervenções pro-
postas para o espaço, também 
conhecido como Jardim.

Segundo o paisagista 
Marco Nieves, encarregado 
de apresentar o Projeto Ar-
quitetônico e Paisagístico na 
Audiência, a ação valoriza-
rá a Praça como patrimônio 
histórico. “Queremos criar 
novas lembranças positivas, 
valorizar esse cenário da vida 
de tantos marianenses. Fazer 
com que as crianças de hoje 
tenham o mesmo afeto que 
uma pessoa de 80 anos tem 
pela praça”, afirmou.

A atenção à acessibilidade 
foi um dos tópicos discutidos, 
como também o paisagismo e 
todos os eixos compositivos 
e visuais do famoso cartão 
postal marianense. Durante a 
apresentação também foi evi-
denciado que o Projeto busca 
se adaptar às novas realida-
des, mas sem deixar de res-
peitar a essência e o caráter 
histórico da Praça.

Para a advogada, Maria de 
Fátima Melo, o Jardim ficará 
lindo, mas é preciso atenção do 
Poder Público. “O Projeto fi-
cou lindo e parabenizo a todos 
pela sua concepção. Porém, 
peço ao prefeito que o muni-
cípio mantenha o carinho e o 
cuidado pós restauro. Acredito 
que seja tão importante quanto 
a revitalização”, concluiu.

Ao fim da audiência, o pre-
feito Duarte realizou a votação 
do projeto arquitetônico apre-
sentado e do início das obras, 
que foram aprovado pela 
maioria dos presentes. Portan-
to, foi definido o início imedia-
to das obras, assim que houver 
a obtenção das licenças.

CRÉDITO: PEDRO FERREIRA

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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O poder público informou também que os passeios dani-
ficados pelas caçambas começarão a ser reparados ainda 
essa semana.

Cemitério Santana é 
motivo de reclamações 
por moradores
APURAÇÃO. O Ponto Final foi até o local ouvir os moradores, as 
principais reclamações são referentes as obras que acontecem no 
local. Aranhas e baratas tomam a calçada do cemitério durante 
a noite, segundo vizinhos. 

DA REDAÇÃO

Por meio de denúncia fei-
ta através das redes sociais, o 
Jornal Ponto Final foi até o Ce-
mitério Santana, localizado na 
Rua Lucy de Moraes, cidade de 
Mariana, apurar as reclamações. 
Os vizinhos do cemitério con-
tam que obras são realizadas 
nos túmulos e os rejeitos são 
depositados em caçambas que 
atrapalham o trânsito na rua e 
que quando não são usadas, de-
positam os escombros na cal-
çada. Tatila mora em frente ao 
cemitério e conta que a noite, 
baratas e aranhas tomam conta 
da calçada, atravessam a rua e 
vão para dentro da sua residên-
cia, “outro dia mesmo acendi 
a luz da garagem e tinha uma 
aranha enorme atrás do por-
tão” relata Tatila, alegando que 
a cena é corriqueira.

Os moradores contam 
também que quando as ca-
çambas são colocadas na rua 
ocorrem inúmeros acidentes, 
registrando algumas vezes até 
quatro acidentes em um único 
dia. Tátila descreveu o dia em 
que a Guarda Municipal esteve 
no local e pediu para que as ca-
çambas não fossem colocadas 
novamente, mas na próxima 
obra, diz Tátila, um caminhão 
ficou estacionado na rua, cau-
sando os mesmos problemas 

no fluxo de veículos. 
Questionamos a Prefeitura 

sobre a dedetização e as obras 
no local, a mesma nos disse 
que “as dedetizações são rea-
lizadas quinzenalmente” e que 
a última foi feita no dia 1º de 

novembro. “É importante res-
saltar que todos os cemitérios 
são pontos estratégicos para a 
para a vigilância, esses são mo-
nitorados, visitados e dedetiza-
ção periodicamente” ressaltou 
o poder público. Os morado-
res afirmam que a dedetização 
anda sendo insuficiente, uma 
vez que continuam tendo pro-
blemas com as infestações. 

Sobre os rejeitos das 
obras realizadas, questiona-
mos se a areia removida não 
está contaminada, a Prefeitu-
ra afirmou que as reformas 
nos túmulos são feitas na par-
te superficial, e que a poeira 
e o entulho gerados possuem 
mesmas caraterísticas de qual-
quer obra civil. O poder pú-
blico informou também que 
os passeios danificados pelas 
caçambas começarão a ser re-
parados ainda essa semana. O 
Ponto Final seguirá acompa-
nhando o caso. 

Aproveitamos para saber 
se o executivo tem planos de 
revitalizar o cemitério, o qual 
afirmou não ter previsão para 
obras nesse sentido. 

CRÉDITOS: PEDRO HENRIQUE VIEIRA



Jornal Ponto Final 
14 a 20 de novembro de 2019

CIDADES | 05

Confraria Capim 
Canela é reconhecida 
como utilidade 
pública estadual
AMPARO. Com a declaração de utilidade pública estadual, a 
instituição fica apta a receber com mais acessibilidade recur-
sos e celebrar convênios com o Estado.

DA REDAÇÃO

O governador do Esta-
do de Minas Gerais, Romeu 
Zema, sancionou na quinta-
feira (7), a Lei n° 23.467/19 
que declara de utilidade pú-
blica estadual a Associação 
Confraria Capim Canela, 
com sede no município de 
Mariana. Com a declaração 
de utilidade pública estadual, 

a instituição fica apta a rece-
ber com mais acessibilidade 
recursos e celebrar convê-
nios com o Estado.

Trata-se de uma entidade 
sem fins lucrativos, que ofe-
rece aos associados e a co-
munidade em geral o apoio 
às crianças, jovens, adultos e 
famílias carentes, que vivem 
em situação de vulnerabilida-

de social e extrema pobreza, 
através de programas assis-
tenciais, fornecendo itens 
de alimentação, vestuários, 
calçados, materiais de higie-
ne pessoal, auxilia pessoas 
portadoras de deficiências 
que precisam de cadeiras de 
rodas, muletas ou qualquer 
outro meio que possa vir a 
ser útil a sua locomoção.

Distritos de Mariana 
receberão água clorada
DA REDAÇÃO

A partir do dia 18 de no-
vembro, o SAAE passará a pro-
mover o cloração (desinfecção) 
da água distribuída à população 
nos distritos e subdistritos de 
Águas Claras, Bandeirantes, 
Barro Branco, Barroca, Ca-
choeira do Brumado, Camar-
gos, Cláudio Manoel, Furquim, 
Mainart e Monsenhor Horta.

O objetivo da desinfecção 
é assegurar que a água não tenha 
micro-organismos e prevenir o seu 
crescimento ao longo das redes de 
distribuição. Esta ação resulta em 
grandes benefícios à saúde da co-
munidade, minimizando o risco de 
transmissão de doenças.

Ministério da Saúde
Segundo o Ministério da 

Saúde, toda água fornecida co-
letivamente para consumo hu-
mano deve passar por processo 
de desinfecção ou cloração, de-
vendo a concentração de cloro 
na água estar entre 0,2 e 2 ppm 
(partes por milhão).

O cloro é o produto mais 
indicado para o processo de 
desinfecção da água, por não 
ser tóxico ao ser humano e 
não conferir odor ou sabor às 
águas, nas dosagens usualmen-
te empregadas.

Diferenças no aspecto da 
água causadas pelo cloro

Embora seja uma concen-
tração baixa, pessoas que não 
têm o costume de beber água 
com cloro podem, eventual-
mente, estranhar o gosto da 
água clorada. Durante o banho, 
também, o vapor aumenta a 
concentração de cloro que sai da 
torneira, podendo causar alergia 
em pessoas de pele sensível.

No entanto, mesmo a bai-
xas concentrações, é tóxico aos 
peixes, provocando a morte 
por asfixia em poucos minutos. 
Deste modo, o SAAE alerta 
que a água da torneira não po-
derá ser usada em aquários ou 
poços de peixe.

SAÚDE
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Mariana sedia Comitê 
Estadual do Partido 
Comunista do Brasil
EVENTO. Diante das apresentações, composição da mesa e os 
debates e discussões propostas, ocorreu a eleição dos membros 
que irão compor a estrutura do PCdoB e sua implementação 
com vistas ao próximo pleito eleitoral.

DA REDAÇÃO

Foi realizada na última se-
gunda-feira (11) pelo Comitê 
Estadual do Partido Comunis-
ta do Brasil (PCdoB) com base 
legal na Resolução de núme-
ro 007/2019 explanada pelo 
Comitê Central e pela norma 
complementar do Comitê Es-
tadual acordado e estabeleci-
do pelo Estatuto Partidário, a 
Conferência Municipal Ordi-
nária do PCdoB no município 
de Mariana. As pautas e ordem 
do dia estavam voltadas para o 
debate e discussão do contex-
to político e econômico atual 
e seus rebatimentos na classe 
trabalhadora, na organização 
sindical bem como a oposição 
ao atual governo, a deliberação 
sobre o Projeto de Resolução 
de Construção Partidária e o 
pré-projeto para o pleito elei-
toral de 2020 no município de 
Mariana e a eleição dos novos 
e novas integrantes do Comitê 
Municipal do PCdoB a ser ins-
talado e desenvolvido no mu-
nicípio de Mariana. 

A conferência contou com 
a ex-deputada e representante 
do partido Jô Moraes, Geraldo 
Alex Miranda Bailão (Secretá-
rio do Comitê Municipal) e o 
então eleito na respectiva data 
o presidente do Comitê Mu-
nicipal Wanderson Epifânio, 

além dos filiados, militantes 
e simpatizantes do Partido. 
Diante das apresentações, 
composição da mesa e os de-
bates e discussões propostas, 
ocorreu a eleição dos membros 
que irão compor a estrutura do 
PCdoB e sua implementação 

com vistas ao próximo pleito 
eleitoral. Diante de uma vota-
ção democrática segue a com-
posição do Partido:

Presidente: Wanderson 
Epifânio, Secretário de mo-
vimento comunitário: Valdi-
nei Roque Pereira, Secretá-
rio de Organização: Geraldo 
Alex Miranda, Secretário de 
Finanças: Josiano Custódio 
Nascimento, Secretária de 
Formação: Marcilene Silvia 
do Carmo, Secretária de Mu-
lheres: Adriana do Carmo 
Silva, Secretária de Juventu-
de: Edimara dos Reis Paixão, 
Secretário Sindical: Gilberto 
Alves Rodrigues Pombo, Se-
cretária de Comunicação: Laia-
na Pamela Ildefonso Moraes, 
Secretária de movimentos so-
ciais: Paloma Stephanne Silva 
Brito  e por fim os respectivos 
delegados/as e suplentes: Wan-
derson Epifânio da Silva, Mar-
cilene Silvia do Carmo, Edma-
ra dos Reis da Paixão, Geraldo 
Alex Miranda Bailão e os /as 
suplentes: Josiano Custódio 
Nascimento e Laiana Pamela 
Ildefonso Moraes. Todos jun-
tos nessa caminhada, pois “Ma-
riana pode e merece mais”.
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A 9ª reunião técnica do Fórum Permanente será realizada no 
mês de fevereiro de 2020, na cidade de Periquito (MG).

Fórum dos prefeitos recebe Zema 
para tratar de solicitações a Renova
REPRESENTANTE. O prefeito de Mariana e presidente do fórum, Duarte Júnior, iniciou pontuando sobre a 
ação civil púbica, que corre aqui no país e também na Inglaterra.

DA REDAÇÃO

Chefes do Poder Executi-
vo das cidades da Bacia do Rio 
Doce, impactadas pelo rompi-
mento da barragem de fundão, 
se reuniram na manhã da últi-
ma sexta-feira, 8, para o 8º Fó-
rum dos Prefeitos. O encontro 
aconteceu em Raul Soares e 
debateu temas importantes em 
relação ao andamento dos tra-
balhos nas cidades.

O prefeito de Mariana e 
presidente do fórum, Duar-
te Júnior, iniciou pontuando 
sobre a ação civil púbica, que 
corre aqui no país e também 
na Inglaterra, a criação de 
um consórcio do fórum, com 
fundo regional, para possibi-
litar a manutenção dos tra-
balhos ambientais coletivos 
e também indicando algumas 
mudanças e deliberações ao 
Comitê Interfederativo.

De acordo com as infor-
mações do setor jurídico, a 

decisão do julgamento do 
foro no exterior acontece no 
final do primeiro semestre de 
2020. Todos os presentes fo-
ram pontuais ao afirmar que 
esperam ações mais efetivas 
em suas cidades. “Reforço 
aqui a importância da nossa 
união e vamos buscar fortale-
cer ainda mais esse Fórum. A 
ação conjunta e a criação da 
personalidade jurídica são im-
portantíssimas e vão impactar 
positivamente no andamento 
de todo nosso trabalho”, afir-
mou o prefeito antecipando a 
notícia dada pelo Governador 
do Estado, Romeu Zema, que 
falou da proposta de reformas 
nas escolas municipais e esta-
duais de toda a bacia do Rio 
Doce. “A Secretaria de Educa-
ção ficará à frente das ações de 
revitalização das unidades de 
ensino”, disse o Governador.

Ponto importante e bas-
tante cobrado durante os de-

bates foi a simplificação dos 
processos para que os líderes 
do Poder Executivo possam 
executar os trabalhos com 
mais facilidade. O Banco de 
Desenvolvimento de Minas 
Gerais (BDMG) realizou a 
apresentação de como as me-
lhorias irão acontecer, fator 
também criticado por alguns 
prefeitos, que até o dia de hoje 
(12), em cerca de R$ 300 mi-
lhões disponibilizados, foram 
liberados apenas R$ 1 milhão 
para obras de compensação. 

Vice-presidente do gru-
po, o prefeito da cidade do 
Rio Doce – MG, Silvério da 
Luz, também frisou que este 
é um momento bastante im-
portante para todo esse pro-
cesso. “É a nossa busca para 
encontrar caminho para as 
reparações a todos os muni-
cípios que foram impactados 
pelo rompimento da bar-
ragem”, disse Silvério, que 
também corroborou com as 
mudanças no processo para a 
realização das obras de sane-
amento e estruturais para as 
cidades impactadas.

Os prefeitos receberam 
também a presença de repre-
sentantes da Fundação Reno-
va, BDMG, do Governador 
do Estado de Minas Gerais, 
Romeu Zema, a secretária ad-
junta da Secretaria de Estado 
e Planejamento, Luísa Barre-
to, Deputada Estadual Celise 
Laviola e do Procurador Geral 
do Estado, Antônio Tonet. A 
9ª reunião técnica do Fórum 
Permanente será realizada no 
mês de fevereiro de 2020, na 
cidade de Periquito/MG.

CRÉDITO: RAÍSSA ALVARENGA
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Inscrições abertas 
para o programa 
Família Acolhedora
INSCRIÇÃO. A família interessada em integrar o Serviço deve 
efetuar o cadastramento no Recriavida.

DA REDAÇÃO

O serviço Família Aco-
lhedora é uma ação realizada 
pela Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social e Ci-
dadania, no qual o município 
intermedeia o acolhimento 
temporário de crianças e/ou 
adolescentes, em lares de fa-
mílias inscritas na iniciativa.

Sempre sob orientação téc-
nica de profissionais da Secreta-
ria, a ação visa garantir às crian-
ças e adolescentes afastados do 
convívio da família de origem, 

por meio de medida protetiva 
ou abandono, proteção e cui-
dado alternativos à Unidade de 
Acolhimento Institucional.          

A família interessada em 
integrar o Serviço deve efe-
tuar o cadastramento no Re-
criavida, localizado na Rua 
Dois de Outubro s/n – Vila 
Maquiné. É importante lem-
brar que os interessados pas-
sarão por encontros de ca-
pacitação e conversas com a 
equipe técnica do serviço. A 
assistente social, Renata Gra-
cielle, e a  psicóloga, Juliana 

Ramos reforçam que esse 
contato prévio é determinan-
te. “Realizamos uma série de 
encontros com as famílias 
cadastradas para entender 
as motivações para o acolhi-
mento, conhecer a história 
familiar e detalhar o funcio-
namento do serviço. É nesse 
momento também que a fa-
mília indica o perfil que quer 
acolher”, afirmaram.

Para mais informações, o 
telefone de contato da Secreta-
ria de Desenvolvimento Social 
e Cidadania é 3558-2854.

PRECAUÇÃO

Simulado de incêndio é realizado 
pela Rede de Escola Segura

A Escola Estadual Dona 
Reparata Dias de Oliveira, 
do distrito de Cachoeira do 
Brumado, recebeu na ma-
nhã de sexta-feira, 8, um 
simulado de incêndio. Pro-
movido pela Defesa Civil de 
Mariana, Guarda Municipal, 
Corpo de Bombeiro, H3M e 
Fundação Renova, o evento 
fez parte do programa Rede 
de Escola Segura. 

O simulado de evacua-
ção foi com cenário de ris-

co de incêndio na cozinha 
em que o intuito foi treinar 

a capacidade dos alunos 
e funcionários diante de 
uma emergência. Com no-
ções de primeiro a socor-
ros, os treinamentos  vêm 
acontecendo desde o mês 
de setembro.

O agente da Defesa Ci-
vil, André Machado, disse 
que o contexto geral do 
simulado é preparar a co-
munidade escolar para li-
dar com situações de risco. 
“Preparamos os alunos e 
o corpo docente para que 
eles tenham uma pronta 
resposta em uma determi-
nada ocorrência”, pontuou.

Ainda neste mês de no-
vembro outras escolas irão 
receber os simulados para 
trabalhar o que foi apren-
dido no treinamento.

DE MARIANA

Ainda neste mês de novembro outras escolas irão receber os 
simulados para trabalhar o que foi aprendido no treinamento.

CRÉDITO: LARISSA GONÇALVES

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Indaiá Transportes 
e Turismo promoveu 
o 2º Momento 
de Segurança

DA REDAÇÃO

Com intuito de promover a 
cultura de segurança e meio am-
biente, a Indaiá Transportes e Tu-
rismo contratou uma empresa de 
saúde e segurança e outra empre-
sa de telemetria, para promover o 
evento no último sábado (09), a 
P2 Proteção SMA e a Telematix 
Solutions. Este dia foi reservado 

O empresário da Indaiá , Anderson Guimarães.

Colaboradores da Indaiá.

Uma das empresas contrata-
das para o evento.

Palestrante Guilherme 
Belém, da empresa TS, uma 
das empresas contatadas 
para o evento.

para apresentação sobre os te-
mas: Indicadores de Segurança 
da empresa, Direção Consciente, 
Coleta Seletiva – Responsabilida-
de Compartilhada e Monitora-
mento de Tacógrafo para cons-
cientização e envolvimento de 
todos os colaboradores.

A P2 Proteção SMA foi cria-
da com o objetivo de contribuir 
para a gestão de segurança do tra-
balho e ambiental das empresas 
que tenham interesse em melho-
rar neste segmento, promovendo 
o bem-estar de todas as partes 
envolvidas. Neste intuito, a P2 
Proteção SMA também atua na 
implantação e manutenção de 
Sistema de Compliance (Anticor-
rupção e Antifraude) afim de dis-
seminar a cultura da integridade e 
ética no âmbito corporativo. 
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Geisiane da Fortaleza 
Macon leva o 

prêmio deste ano

DA REDAÇÃO

Aconteceu no Tauá Gran-
de Hotel Termas, na cidade de 
Araxá, dentro do XXII Con-
gresso das Associações Comer-
ciais e empresariais de Minas 
Gerais o prêmio Mérito em-

presarial. No dia 26 de outubro 
às 20h ocorreu a solenidade da 
entrega do mérito empresarial. 
Geisiane da Silva Oliveira, da 
empresa Fortaleza Macon de 
Mariana, foi a grande agraciada 
com o prêmio.

E no dia 08 deste mês, 
ocorreu um jantar festivo. 
Geisiane da Silva foi ho-
menageada pelos amigos 
no Restaurante Quintal 
em um grande momento 
de confraternização.

Mérito Empresarial: 
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Daniel Almeida) (A Banda dos Coiós se apresenta na abertura 
do Natal de Luz, o evento será realizado no dia 12 de dezembro

Banda dos Coiós exalta 
composições feitas por marianeses 
REPRESENTATIVIDADE. Entre as músicas interpretadas estavam: “Atanásio Extrema Direita”, de Álvaro 
Walter, “Tango dos Coiós”, de Antônio Miguel, e “Flausina”, de Pedro Galdino. 

DE MARIANA

Em cores vivas, o céu azul 
e as árvores verdes da Praça 
Gomes Freire ganharam trilha 
sonora com os arranjos toca-
dos pela Banda dos Coiós. O 
grupo fez a sua estreia no tra-
dicional Banda na Praça, nes-
se domingo, 10 de novembro, 
com um repertório composto 
por canções de marianenses 
e ouropretanos influentes na 
cena musical brasileira do iní-
cio do século XX. Entre as 
músicas interpretadas estavam: 
“Atanásio Extrema Direita”, 
de Álvaro Walter, “Tango dos 
Coiós”, de Antônio Miguel, e 
“Flausina”, de Pedro Galdino. 

A Banda dos Coiós sur-
giu do projeto de pesquisa de-
senvolvido pela Secretaria de 

Cultura, por meio do Museu 
da Música de Mariana, que 
tem como objetivo resgatar 
canções compostas por mú-
sicos marianenses e ouropre-
tanos. O grupo musical fruto 
das pesquisas é composto por 
nove integrantes, sendo eles: 
Sidione Viana (flautim), Paulo 
Cota (clarinete), Dairan Ner-
vinha (trompete), Diney Ba-
tista (trompete), Arjuna Rama 
(tuba), Wesley Procópio (bom-
bardino), Vítor Gomes (cava-
co), Jerônimo Zaluar (violão) e 
Rodrigo Costa (bateria). 

Nascido e criado em Ma-
riana, o líder dos Coiós, Wesley 
Procópio, enaltece o projeto e 
a oportunidade de tocar can-
ções da sua região em um dos 
espaços mais quistos da cidade. 

“O interessante desse projeto é 
o resgate de memória que ele 
proporciona à comunidade. 
São músicas de carnavais de 
70, 60, 80 anos atrás, canções 
populares nos salões de danças 
de Mariana”, comenta Wesley 
contente por ter seu pai, Geral-
do Robert Procópio, na plateia. 

A apresentação entusias-
mada dos Coiós foi aplaudida 
a cada término de música. O 
talento e a simpatia dos com-
ponentes da banda deixou o 
público à vontade para soltar a 
voz e acompanhar o som dos 
instrumentos. A aposentada 
Maria de Lurdes Walter pres-
tigia, sempre que pode, as edi-
ções do Banda na Praça. “Eu 
fico feliz em saber que meu 
irmão é lembrado na história 

da música”, comenta Maria 
de Lurdes, irmã do músico e 
compositor marianense Álvaro 
Walter, que completou 77 anos 
no dia 8 de novembro, ele foi 
homenageado com a execução 
da sua música “Atanásio Extre-
ma Direita”. Assim como irmão, 
Maria de Lurdes tem jeito com as 

partituras e, com a sua voz doce 
e calma, cantou alguns trechos 
das canções que foram tocadas. 

A Banda dos Coiós se apre-
senta na abertura do Natal de 
Luz, o evento será realizado no 
dia 12 de dezembro. O horário 
e local do concerto ainda não 
foram divulgados.    

CRÉDITO: DANIEL ALMEIDA
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Primeira edição 
do Ébano Festival 
acontece em Mariana
ORIGEM. Segundo um dos organizadores, Pedro Sousa, estão 
programadas ações que visam a valorização da cultura africana 
e que envolvam a sociedade em toda sua diversidade.

DA REDAÇÃO

Propor uma reflexão so-
bre a importância do povo e 
da cultura africana no Brasil. 
Esse é o principal objetivo 
da primeira edição do Ébano 
Festival, evento que aconte-
ce neste sábado, 16, no Cen-
tro de Convenções, em alu-
são ao Dia da Consciencia 
Negra, comemorado no dia 
20 de novembro.

Segundo um dos organi-
zadores, Pedro Sousa, estão 
programadas ações que visam 
a valorização da cultura africa-
na e que envolvam a sociedade 
em toda sua diversidade. “Os 
eventos em razão da consci-
ência negra são fundamentais 
para questionar a cultura de 
preconceito e discriminação 

gerada pós escravidão e que 
permanecem nas estruturas 
sociais até os dias atuais. Ao 
pensarmos na programação, 
temos em mente debates para 
superar a discriminação, es-
clarecer alguns equívocos his-
tóricos e valorizar a cultura 
afro brasileira”, destacou.

O evento contará com 
campeonato de dança, mais 
conhecido como batalha 
breaking, com a presença de 
dançarinos de diversas cida-
des, apresentações de corais 
e artistas locais e homenagens 
à personalidades importan-
tes no cenário cultural. Além 
disso, haverá uma mesa com 
a advogada e produtora dos 
Racionais Mc’s, Eliana Dias, 
que falará sobre o tema “Pro-

tagonismo Feminino no Mo-
vimento Negro”.

A primeira edição do Éba-
no Festival conta com apoio 
da Prefeitura de Mariana e de 
artistas locais e é aberta ao 
público. Confira a programa-
ção e prestigie!

Dia 16 de novembro (sábado):
13h- Batalha de Breaking
18h30 – Credenciamento e 
apresentação de Tony Primo
19h20 – Coral Canarinho
19h30 -  Coral Samba Preto
19h40- Nicolinas
19h50 – Abertura Oficial
20h – Mesa com Eliana Dias
21h – Microfone Aberto
21h20 – Homenagens
21h40 – Exibição do clipe Musa
22h - Encerramento

CULTURA

3ª edição do Dia do Lugar foi recheada 
de tradição em Monsenhor Horta

A terceira edição do Dia 
do Lugar em Monsenhor 
Horta, realizado nesse úl-
timo domingo, 10, foi um 
sucesso. Cheio de barracas 
de comida e com apresen-
tações musicais e artísticas, 
o evento juntou os mora-
dores do distrito e também 
fez com que pessoas de ou-
tros locais fossem conhecer 

as belezas locais.  
Com dois dias de dura-

ção, o primeiro dia ficou re-
servado para a abertura ofi-
cial, contando com a feira de 
artesanato e gastronômica. 
Já no domingo, além da fei-
ra, várias atrações culturais e 
um almoço caprichado feito 
pelos moradores foram os 
destaques do dia.

A moradora de Ouro 

Preto, Andréia Marques, que 
foi até o distrito visitar os 
seus parentes, acabou fican-
do pelo evento e ressaltou 
a sua importância. “É uma 
causa que todos deveriam 
abraçar. É uma iniciativa 
perfeita porque mostra o tra-
balho dos produtores locais 
e gera uma interatividade en-
tre os moradores do distrito 
e também de outros locais. É 
muito importante”.

Dia do Lugar - Com o 
objetivo de preservar as tra-
dições de cada distrito e, ao 
mesmo tempo, servir para 
identificar, em cada locali-
dade, as vocações artísticas, 
artesanais e culinárias, o 
projeto foi criado pela Se-
cretaria de Cultura e já pas-
sou algumas vezes pelos dis-
tritos de Monsenhor Horta, 
Cláudio Manoel, Santa Rita e 
Furquim, valorizando o que 
cada distrito tem de melhor. 

DE MARIANA

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Marciano Anderson de Jesus é um lutador e atleta marianense 
com muitos anos de participação em competições de alto nível.

Marciano Anderson 
é mais uma vez 
campeão mundial de 
Brazilian Grappling
REPRESENTANTE. Marciano Anderson de Jesus é um lutador e 
atleta marianense com muitos anos de participação em 
competições de alto nível.

DA REDAÇÃO

Dias 8, 9 e 10 de novem-
bro aconteceu na província 
de Moreno na Argentina a 

Copa do Mundo de Artes 
Marciais. O evento foi realiza-
do pela WTKA e o Brasil foi re-
presentado por 10 atletas, dentre 

eles havia um atleta marianense. 
Marciano Anderson de 

Jesus é um lutador e atleta 
marianense com muitos anos 
de participação em compe-
tições de alto nível e muitas 
vitorias também, dessa vez 
não foi diferente. Anderson 
conquistou uma medalha de 
ouro no Brazilian Grappling, 
na categoria faixa preta até 
91 kg e outra de prata na dis-
puta por equipe na modalida-
de kickboxing entre nações. 
Marciano agradeceu a todos 
os patrocinadores e apoiado-
res pela sua conquista. 

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br

CAMPEÕES

Equipe marianense vence competição 
de futsal em São Gonçalo do Rio Abaixo

Aconteceu no último final 
de semana em São Gonçalo do 
Rio Abaixo mais um grande 
Torneio de Futsal masculino 
categoria sub-17. O time do Fe-
nix  fez bonito na competição. 

DA REDAÇÃO
Sagrou-se o grande campeão e 
de quebra trouxe o prêmio de 
melhor goleiro e artilheiro. 

Projeto Fênix mais uma 
vez representou a primaz de 
Minas na competição.
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Libra, vou te ajudar com uma decisão: 
se você está pensando em começar um 
curso, vá em frente. Para deixar a semana 
mais leve, aproveite a companhia dos 
amigos. Agora, na família, o clima está 
tenso! Evite sair criticando seus parentes! 
No amor, valorize o companheirismo com 
seu bem. E se está só, pode se encantar 
com um crush que mora longe. 

Para você escorpiano! No trabalho, fi nalize 
tudo o que está pendente antes de começar 
algo novo. Uma coisa de cada vez! Há risco de 
prejuízos nas fi nanças. Os astros avisam ainda 
que, nesta semana, você vai se interessar mais 
por assuntos místicos ou religiosos. No amor, se 
está só, tem tudo para uma pessoa nova. 

Quer ter sucesso no trabalho, Sagitário? 
Então, a dica dessa semana é somar com 
os colegas e juntos resolver as tarefas, 
com colaboração! Ah, quer notícia boa? 
Então, os astros mandam avisar que pode 
pintar uma graninha extra. Mas olha, na 
família, melhor manter a calma e evitar 
brigas. No amor, pode se envolver com 
colega. 

Temos três notícias ótimas. A primeira é que você 
tem tudo para se destacar no serviço com seu 
carisma. A segunda é que pode pintar amizade 
nova na área! E a terceira é que a sorte está ao 
seu lado e pode ter surpresa legal com jogos e 
sorteios! Agora, assunto sério: atenção extra à 
saúde, beleza? 

Segundo os astros, sua ambição está 
destacada e pode aumentar sua chance 
de conquistar algo importante no trabalho. 
Mas, nem tudo são fl ores. Assuntos 
envolvendo grana vão precisar de cautela. 
No amor, a dica é segurar um pouco o 
ciúme. Agora, se está só, talvez não se 
interesse por um lance sem futuro.

Semana perfeita! É verdade que terá que 
dedicar um tempo extra aos assuntos de 
casa, mas a semana vai ser ótima para 
quebrar a rotina, se divertir e conhecer 
gente nova. No trabalho, investir em novos 
conhecimentos pode trazer resultados 
imediatos. Pra terminar, os astros 
prometem sorte em jogos e loterias e no 
amor também!  Você vai viver momentos 
especiais com sua cara-metade! 

Essa semana promete oportunidades de 
melhorar sua renda e sua agilidade mental vai 
te ajudar a se destacar no trabalho. Falando em 
trabalho, reserve um tempo para descansar ou 
para colocar o papo em dia com os amigos, 
tá? No amor, controle o ciúme! E se está só, 
uma relação a distância pode surpreender seu 
coração. Números: 44, 45 e 55. 

Touro, a semana está cheia de 
recomendações para você, viu? No trabalho, 
procure se aproximar de quem pensa como 
você. Cuide da saúde, hidrate-se e evite 
maus hábitos. Organize melhor seus gastos. 
Olha, misturar grana e amizades pode dar 
problema!. Agora, no amor… você e o par 
têm tudo para se entender melhor. 

Para os geminianos, sua sensibilidade 
e intuição estão em alta esta semana! 
Aproveite! No serviço, a dica é não fazer 
cobranças para não azedar o ambiente. Ah, 
e você acredita em grana caindo do céu? 
Melhor acreditar, viu, porque pode receber 
alguma grana que não estava esperando! 
No amor, não esconda seu interesse se 
estiver a fi m de alguém. 

Ô Câncer! Mentaliza essa frase: exagerar 
nas compras vai deixar no vermelho. Bem, 
nesta semana você terá mais energia para 
lidar com as tarefas cotidianas e, no trabalho, 
melhor manter o sigilo sobre algumas 
coisas. No amor, o clima é delícia, de paz 
e romantismo. E se está na pista, pode ter 
boas surpresas! Números:16, 41 e 4.

Eu sei que quem não gosta de você tem 
mau gosto, mas ó, pra ter toda sua perfeição 
reconhecida no serviço, é bom se dedicar, 
viu? Com a saúde, preste atenção a sintomas 
estranhos. Agora, quando o assunto é grana, 
tudo está ok! No amor, faça sua parte para 
fortalecer a relação. E se está só, não acredita 
em paixão à primeira vista?

Virgem, pode começar a tocar a música da 
vitória, porque se você sonha com a casa 
própria, essa é uma boa semana para dar o 
primeiro passo. No trabalho, não tenha medo 
de mostrar suas ideias. E ó, aproveite a semana 
para se divertir mais e deixar a rotina bem longe. 
Mas se a semana tá boa em outros campos, no 
amor, nem tanto! 

Jaqueline intercede por Rita e afi rma que 
Anjinha precisa contar a verdade para Cléber. 
Nanda insinua que Camelo deve apoiar a 
viagem de Raíssa. Madureira conversa com 
Marco sobre Carla. Camelo fi nge que deseja 
terminar o namoro com Raíssa, e desabafa 
com Nanda. Jaqueline aceita a ajuda de 
César para estudar. Rui pensa em pressionar 
Isaura para mudar seu depoimento, e Rita 
não gosta. Rui beija Rita, e Leila vê. Anjinha 
sofre sem conseguir contar para Cléber sobre 
o beijo de Tatoo. Cléber decide se afastar de 
Anjinha. Filipe confronta Rita sobre seu beijo 
em Rui.

Filipe diz a Rita que Rui está usando Nina para 
se aproximar dela. Cléber diz que não confi a 
mais em Anjinha. Raíssa não consegue se 
decidir sobre sua viagem. Camelo aconselha 
Tatoo a se desculpar com Anjinha e Cléber. 
Carla comenta com Raíssa que acredita que 
Camelo se afastou para não infl uenciar em 
sua decisão. Marco faz uma surpresa para 
Carla, e os dois se beijam. Marco revela que 
se afastará do trabalho de policial nas ruas. 
Raíssa confronta Camelo. Filipe se revolta 
quando Rita o convida para ir à inauguração 
do bar de Rui.

Paloma sente ciúmes da relação de Alberto 
com Vera. Alice conta a Paloma que se 
inscreveu no concurso de novos autores da 
Prado Monteiro. Nana sugere a Diogo que 
ambos façam terapia de casal. Francisca 
avisa a Alice e Waguinho que eles foram 
selecionados para a próxima fase do 
concurso. Vicente elogia Gabriela e Patrick 
no treino. Gabriela festeja ao saber que 
haverá um time feminino no campeonato de 
basquete. Yuri pede Gisele em namoro. Nana 
chega à falsa sessão de terapia.

Diogo se enfurece com Isadora/Marcela 
Klein por sua atuação como terapeuta. 
Isadora/Marcela Klein avisa a Diogo que 
Nana marcou uma consulta individual. Vera 
repreende Paloma durante a gravação do 
podcast de Alberto. Paloma teme perder o 
posto de acompanhante de Alberto. Alberto 
diz a Vera que Paloma é muito importante na 
sua vida. Vera beija Alberto, mas o empresário 
a chama de Paloma.

Alberto tenta se justifi car para Vera. Vera 
desabafa com Vicente. Nana revela a Isadora/
Marcela Klein que está gostando de Mário, 
para desespero de Diogo, que ouve tudo. 
Isadora/Marcela Klein consegue convencer 
Nana a fazer mais uma sessão com Diogo. 
William avisa a Gisele que colocou seu quarto 
para alugar. Marcos sugere a Vera um jantar 
a quatro. Nana confessa a Mário que gosta 
dele.

Rui garante a Rita que conseguirá a guarda 
de Nina, com ou sem seu apoio. Anjinha 
repreende Tatoo pelo beijo, e disfarça 
sua apreensão na frente de Cléber. Vânia 
estimula Jaqueline a aceitar as tentativas 
de aproximação de César. Milena conforta 
César. Regina desabafa com Lígia sobre 
os preconceitos de Max. Marco aconselha 
Anjinha a contar para Cléber sobre o beijo 
de Tatoo. Rita e Filipe namoram. Regina 
conversa com Guga. Jaqueline e Rita 
insistem que Anjinha conte a verdade para 
Cléber. Anjinha questiona Rita se Filipe 
sabe o quanto ela foi apaixonada por Rui.

Alberto diz a Nana que foi agradável 
sair com Vera. Vera recebe fl ores de 
Alberto. Gisele deixa claro a Diogo 
que seu interesse por ele é apenas 
fi nanceiro. O concurso proposto por 
Evelyn faz sucesso nas redes sociais. 
Nana avisa a Mário que se separar de 
Diogo não signifi ca fi car com ele. Gisele 
e Diogo planejam o consultório da 
terapeuta falsa. Paloma e Ramon vão 
com seus respectivos namorados para 
o ensaio da escola de samba. Alberto vê 
Paloma e Marcos se beijando no canal 
de Silvana na internet.

Peter conta a Alberto que Paloma e Marcos 
estão namorando. Léo fi ca nervoso por ter 
beijado Toshi. Francisca sente ciúmes de 
Ramon ao vê-lo dançando com Paloma no 
ensaio da escola de samba. Bezinha conta 
a Nana que Mário e Silvana estão noivos. 
Paloma e Marcos fi cam constrangidos 
quando Alberto avisa que já sabe do namoro 
do casal. Gisele dá o cartão de visitas de 
Marcela Klein para Nana. Paloma observa a 
cumplicidade de Alberto e Vera lendo poesia.

Lara pressiona Rita e apresenta as 
provas da agressão de Rui na audiência. 
Anjinha treina Tatoo. Beto visita Meg, 
e Thiago implica com o rapaz. Lígia 
se incomoda com a argumentação de 
Lara. Beto faz uma proposta a Meg. 
Max sofre com a distância de Guga. 
Carla desabafa com Madureira. Marco 
alerta Cléber sobre as intenções de 
Tatoo com Anjinha. Lígia decide pedir 
a suspensão das visitas de Rita a Nina. 
Cida repreende Leila por rondar Filipe. 
O juiz orienta Rui a fazer o exame de 
DNA para provar a paternidade de Nina. 
Rui afi rma a Rita que, juntos, os dois 
podem ganhar a guarda de Nina.

Fabiana se nega a devolver a fábrica 
para Maria da Paz e Amadeu lhe propõe 
um acordo.  Otávio explica a Beatriz o 
plano de fuga para Vivi e Chiclete. 
Cornélia pensa em promover a festa 
de casamento de Abel e Britney. Kim 
anuncia que cuidará das redes sociais 
de artistas famosos fora do país. 
Maria da Paz sente tonturas. Antero 
orienta Fabiana a aceitar a proposta de 
Amadeu. Rock luta contra Paixão. Jô 
aconselha Régis a se espiritualizar. Os 
funcionários da fábrica celebram a saída 
de Fabiana. Com a ajuda de Bernardo, 
Agno rouba o dinheiro de Fabiana. 
Maria da Paz retoma o comando de sua 
fábrica.

Funcionários comemoram a volta de Maria 
da Paz. Fabiana ameaça Agno, mas Leandro 
defende o companheiro. Kim convida Téo 
para trabalhar com ela fora do país. Vivi e 
Beatriz se recusam a ajudar Fabiana, que se 
desespera. Maria da Paz pede que Amadeu 
recorra da sentença de Jô. Téo perdoa Jô. 
Rock recebe uma nova proposta de luta. 
Lyris se declara para Tonho. Agno oferece 
a Maria da Paz o apartamento antigo em 
que morava. Zé Hélio volta a trabalhar na 
fábrica. Vivi combina sua fuga com Chiclete. 
Fabiana pede ajuda a Evelina e Antero para 
retornar ao convento. Amadeu pede redução 
de pena para Jô.

Amadeu consegue a redução de pena 
para Jô. Fabiana garante a Evelina e 
Antero que se tornará freira. Chega o 
dia do casamento de Evelina e Antero. 
Cornélia presenteia Marlene com um 
vestido branco e Evelina se incomoda. 
Durante a festa, Antero se lembra de 
Marlene e declara seu amor. Antero e 
Marlene se casam. Yohana descobre 
a corrupção de Camilo, que pede 
exoneração da polícia. Téo se despede 
de Maria da Paz. Cornélia pede a Rock 
para rever Chico. Camilo conta seus 
planos a Vivi. Otávio fl agra Sabrina com 
Sávio. Fabiana impõe novas regras 
ao convento. Camilo desconfi a da 
conversa entre Beatriz e Vivi.

Penúltimo capítulo.

Último capítulo.

Alberto e Marcos comemoram a saída de 
Diogo da mansão, e Sofi a os repreende 
por causa de Nana. Diogo pede abrigo a 
Gisele. Paloma surpreende os fi lhos ao 
dizer que está namorando Marcos. Mário 
convence Silvana a não ter terminar o 
relacionamento dos dois. Gisele sugere 
que Diogo simule uma terapia de casal 
para resgatar o casamento com Nana. 
Paloma observa Vera encantada com 
Alberto durante a gravação do empresário 
para o podcast da Editora. Vera convida 
Alberto para sair.

Rita se recusa a se aliar a Rui. Beto 
pressiona Guga a convencer Meg a 
aceitar sua proposta. Anjinha se irrita 
com Cléber e Marco. Leila confessa a 
Cida que planeja afastar Filipe de Rita. 
Filipe se incomoda com as conclusões 
de Rita sobre Rui. Lígia se preocupa com 
Filipe. Marco tenta ajudar Cléber a fazer 
as pazes com Anjinha. Nanda e Camelo 
questionam Raíssa sobre sua bolsa de 
estudos no exterior. César se esforça 
para se aproximar de Jaqueline. Thiago 
e Neide se penalizam com o estado 
de Carla, que sofre por Marco. Peixoto 
conversa com Marco sobre Carla.Rui 
insiste para que Rita se una a ele para 
conseguir a guarda de Nina.

Reapresentação do último capítulo.

Marion afi rma a Alfredo que não irá 
mais procurar Júlio e sugere ao rapaz 
que faça as pazes com seu pai. Clotilde 
aconselha Lola a esconder de Júlio que 
Carlos não conseguiu pagar a casa. 
Lola mente para Júlio sobre a quitação 
da casa e os fi lhos se preocupam. 
Almeida visita Júlio e fi ca sensibilizado 
ao ver Clotilde. Julinho convida Lili 
para sair. Durvalina incentiva Clotilde 
a procurar Almeida. Lola desabafa 
com Afonso sobre a mentira contada 
para Júlio. Alfredo e Carlos discutem. 
Alfredo diz a Lúcio que não concorda 
em enganar Júlio. Emília e Higino não 
conseguem conter Justina. Clotilde vê 
Almeida e Natália juntos.

Clotilde desiste de falar com Almeida. 
Júlio sente falta de Alfredo. Lúcio 
ajuda Clotilde e Genu se incomoda 
com a proximidade entre os dois. Lola 
confronta Alfredo por sua ausência no 
jantar com Júlio. Olga provoca Zeca 
por conta de sua greve de fome. Carlos 
pensa em Inês. Soraia e Lili discutem 
por causa de Julinho. Emília comunica 
a Higino que decidiu internar Justina. 
Júlio pensa em comprar um rádio e 
Lola se desespera. Afonso tem uma 
ideia para ajudar Lola. Olga descobre 
que Candoca está mancomunada com 
Zeca. Almeida presenteia Clotilde. Ao 
chegar ao manicômio, Justina implora 
socorro a Higino.

Justina tem uma crise e é contida pelos 
médicos. Almeida beija Clotilde. Lola 
aceita a ajuda de Afonso, mas se culpa 
por mentir para Júlio. Clotilde confessa 
a Lola que está sofrendo em São Paulo. 
Padre Venâncio ajuda Zeca e Olga a se 
entenderem. Emília decide levar Justina 
de volta para casa. Almeida desabafa 
com Marion e Alfredo se incomoda 
ao ver os dois juntos. Lili cobra que 
Julinho a peça em namoro para seu 
pai. Karine garante que ajudará Soraia 
a conquistar Julinho. Carlos se encanta 
com Mabel. Isabel e Lúcio fi cam presos 
na chapelaria. Júlio ouve quando Lola 
diz a Alfredo que o rádio que levou para 
casa não é deles.

Júlio descobre a mentira de Lola e seus 
fi lhos, e Alfredo apoia a mãe. Carlos 
e Mabel se divertem. Alfredo revela 
aos irmãos que Júlio já sabe sobre a 
falsa quitação da casa. Emília diz que 
decidiu aceitar a oferta de Zeca para 
abrigar Justina. Lili conta a Virgulino que 
Julinho a pedirá em namoro. Marcelo 
estimula Carlos a se encontrar com 
Mabel. Mabel convida Carlos para ser 
seu acompanhante nas aulas de dança. 
Com a ajuda de Karine, Soraia atrapalha 
o compromisso de Julinho com Lili e 
beija o rapaz. Lola tenta impedir Júlio 
de se embriagar no momento em que 
Emília chega.

Lola e Júlio disfarçam sua situação 
perante Emília. Lola tem uma conversa 
franca com Emília.  Júlio se empolga 
com o chamado de Emília para uma 
visita e Lola se preocupa com o excesso 
de confi ança do marido. Júlio pede 
desculpas a Alfredo e reconhece o valor 
do fi lho. Carlos fi ca confuso com seus 
sentimentos por Inês e Mabel. Genu 
vê Júlio na rua e alerta Lola. Soraia 
descobre que Julinho está namorando 
Lili. Júlio questiona Assad sobre uma 
possível sociedade. Lola implora que 
Emília ajude Júlio. Inês sente saudade 
de Carlos. Mabel e Carlos se beijam.

Não haverá exibição devido à 
transmissão da fi nal da Taça 
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De quem é o Jardim?
De quem é o Jardim? Essa pergunta tem uma resposta? Vamos 

construí-la, aliás, tentar. Alguns moradores dos arredores tem rei-
vindicado que o Jardim não se torne um palco para shows, outros 
já acreditam que ele é e deve ser explorado como um grande ponto 
para shows e eventos, outros concordam que não deve ser palco 
para shows, mas que eventos culturais devem acontecer em seu âm-
bito. Existe uma solução ideal que agrade a todos? Existe mesmo 
essa necessidade de dar ao Jardim um público dono, ou seremos to-
dos donos daquele espaço? Uma problemática bastante profunda e 
que necessita de uma longa análise. Não conseguiremos aqui trazer 
respostas, mas levantar questionamentos. É compreensível a preo-
cupação dos vizinhos da Praça Gomes Freire. Muitos reclamam que 
os eventos são barulhentos, que as pessoas sujam as ruas, urinam 
em seus portões, nesse quesito ninguém discorda, mas por outro 
lado... É uma praça pública.  Tudo que é público é de acesso a to-
dos. Se aquela praça ali traz problemas, em outros lugares também 
trará. É inevitável, vivemos em uma cidade histórica, turística, a 
movimentação e celebração de todas as tradições são um marco dos 
gaveteiros. Proibir qualquer evento no Jardim tange o autoritaris-
mo. O que nós precisamos é de mais politicas publicas e educação. 
Precisamos de campanhas de conscientização, um patrulhamento 
responsável. Não se pode tolerar a repressão.

Charge

DESPERDÍCIOS/ DEMUTRAM/
ENCHENTES /ESTUDANTES ou Vãndalos

Desta vez vou dar uma su-
gestão para os nossos adminis-
tradores públicos quanto a busca 
da tão badalada economia. Com 
certeza aqueles que já trabalha-
ram ou trabalham em grandes 
empresas saberão o que eu vou 
comentar, o que, não quer dizer 
que a prefeitura não sejas tam-
bém uma grande empresa.  A 
diferença meus amigos é que a 
prefeitura é um órgão público e 
dentro deste conceito a maioria 
confundem e não agem com 
tantas responsabilidades profis-
sional ou melhor, o povo que 
se danem. Com saudosismo me 
recordo daquelas metodologias 
implantadas no Japão dentro das 
empresas, numa busca constan-
te de economizar, como os CC-
Q,s e outros tantos e por mais 
simples que sejas as economias 
davam resultados.  Porque eu 
digo isto tudo? Vocês já obser-
varam o quanto as iluminações 
das maiorias das nossas praças 
públicas, quadras de esportes, 
pelas ruas e até dos setores de 
trabalhos ficam acesas dia e noi-
te, por irregularidades nos sis-
temas elétricos ou mesmo nos 
sensores automáticos. Nos seto-
res de trabalho a maioria saem 
para almoçar e não são capazes 
nem de desligarem as lâmpadas. 
Isto nos dar uma média de uns 
10000 kwh/dia ou mais sem 
contar com o tempo de vida útil 
dos equipamentos. Imaginem 
isto dia e noite se comparando 
tbm com um consumo de uma 
residência normal com média 
de uns 200 kwh/dia. Que se 
paga hj em torno de uns 200 
reais. Esses desperdícios desne-
cessários dariam para fornecer 
energia elétrica para umas 40 
residências comuns. Estas eco-
nomias sobrariam dinheiro para 
comprar mais remédios e até 
para adquirem uniformes ade-
quados, capas de chuvas, luvas, 
botas etc para os nossos presta-
dores de serviços nos cemitérios 
municipais que são os coveiros.  
Pensem nisto!  É mentira gente?

DEMUTRAM: Será de ex-

trema urgência e necessidade se 
o DEMUTRAM observasse os 
transtornos que o trânsito de 
veículos, inclusive pesados, vem 
causao na Rua Monsenhor Hor-
ta. Um verdadeiro pandemônio 
onde só não enxergam quem 
não quer. Nesta mesma rua já 
trocaram inúmeras placas de 
sinalizações, já consertaram os 
meios-fios e os telhados das re-
sidências, mas não tem jeito. O 
melhor seria se colocassem na-
quela rua apenas uma mão única 
de preferência para descer. Sal-
vo isto, só Jesus!

ENCHENTES:  As chuvas 
estão chegando e com elas os 
riscos das inundações já previs-
tas por falta de uma boa limpeza 
nos leitos e margens dos nossos 
córregos e no rio. Gente é só 
matagal e outras porqueiras sem 
limites e ninguém toma pro-
vidência nenhuma esperando 
pelo pior para trabalharem nas 
consequências e nunca nas pre-
venções. Aliás tem tudo boniti-
nho, carros, combustíveis, efeti-
vo pessoal, mas falta o principal. 
Olhômetro para visualizarem os 
matos e as condições dos mes-
mos. Podem escrever! É mentira 
tbm meus amigos? ESTUDAN-
TES? Afinal o que vem aconte-
cendo com a maioria desta tur-
ma, com pouquíssima exceção, 
no qual chamamos ainda de 
estudantes? Gente, eles danifi-
cam tudo, aprontam de tudo e 
não respeitam mais nada. Ao 
sair a noite desta segunda-feira 
pp. de uma reuníão no Guarany 
e deparei próximo a igreja da Sé 
com uma turma de estudantes 
ou melhor de vândalos gritan-
do palavreados de baixos níveis 
pela rua sem respeitar ninguém 
e principalmente as crianças que 
passavam naquele momento. 
Coisas assim “Vão tomar no 
....’’. O resto nem ouso a coloca 
aqui. O que mais me preocupa é 
que tinha meninas e de menores 
infiltrados no meio. Minha rea-
ção foi procurar uma guarnição 
policial que fica no jardim e aler-
tá-lo sobre os atos dos mesmos.

EDITAL
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Merece ou não um destaque?! É a Comunidade da 
Fiqueira recebendo uma boa doação pela empresa Vale. 
Como também não podemos deixar de reconhecer o 
ótimo trabalho da Solange e toda a sua equipe. É o 
velho ditado: “é dando que se recebe!” Parabéns...

Anderson Guimarães (Indaiá Turismo  e Transporte) com 
parte da equipe P2 Proteção SMA e a Telematix Solutions.

Cliques dos melhores momentos da Geise Olivira 
recebendo as homenagens como Empresária do Ano 
no Restaurante Quintal!

Nosso amigo e parceiro Pedro Sousa, coordenador do 
evento Ébano Festival que acontece neste sábado, a 
partir das 13h, no Centro de Convenções. Não percam!

Com todas as discursões no início do projeto das 
mudanças do jardim, o carismático paisagista Marco 
Nieves acabou sendo aplaudido no final  da audiência!

Olha aí a Raquel feliz da vida com aquisição do seu carro 
novo E claro que poderia deixar de ser lá do Carlos 
Veículos. Mandou bem! 


